



## Lanzarán en Chile Comisión para la paz con el pueblo mapuche

### Description

En un acto en el Palacio de La Moneda será anunciada hoy la Comisión para la paz y el entendimiento, que busca lograr una solución al histórico conflicto entre el Estado chileno y el pueblo mapuche.

Según la Presidencia, la ceremonia tendrá lugar a las 12:00, hora local, en el Patio de Las Camelias y estará encabezada por el mandatario Gabriel Boric.

Durante la primera de tres visitas a la región de La Araucanía, en diciembre pasado, Boric invitó a todos los actores a conformar una comisión que tome en cuenta las recomendaciones de los organismos nacionales e internacionales y las haga realidad.

Según dijo en aquella ocasión el Presidente, el grupo tendrá un mandato específico: determinar con claridad la demanda de tierras de los mapuche y proponer mecanismos con plazos concretos para reparar la deuda del Estado de Chile con esa comunidad.

El mapuche es el pueblo originario más numeroso del país y desde hace décadas reclama la devolución de tierras ancestrales, en su mayoría en manos de empresas forestales y agrícolas.

Durante los últimos años se registraron en la llamada Macrozona Sur actos de violencia, que provocaron la muerte de indígenas, colonos y efectivos de las fuerzas del orden, y también incendios a predios y maquinaria agrícola.

En una reciente entrevista con Prensa Latina, el académico Pedro Canales aseguró que la usurpación y despojo de los territorios indígenas por parte del Estado es el primer motivo de la violencia vivida hoy día.

La semana pasada, la Asociación de Municipalidades de La Araucanía exigió al Gobierno que las empresas instaladas en sus territorios paguen una compensación por la explotación de plantaciones, lo que se conoce como royalty forestal.

Al referirse a la comisión, el gobernador regional del Biobío, Rodrigo Díaz, dijo esperar que el proceso marque una hoja de ruta respecto a la población indígena y se haga cargo de todas las víctimas, mapuche y no mapuche.

Añadió que muchas personas han sufrido violaciones a los derechos humanos, producto del desplazamiento forzoso.

Fuente: El Maipo/PL

### Date Created

Junio 2023